

„Nachhaltigkeit“ beginnt im Kleinen und bei jedem Einzelnen“

Unternehmen Die VR-Bank Ostalb eG verbindet seit über 150 Jahren wirtschaftlichen Erfolg mit nachhaltigem Handeln. Als Bank fördert sie aktiv den Wandel zu einer nachhaltigen Wirtschaft.

Nachhaltiges Wirtschaften bedeutet für die VR-Bank ökonomische, soziale und ökologische Belange in ein ausgeglichenes Verhältnis zu bringen und alle Facetten bei Entscheidungen zu berücksichtigen. Vorstandsvorsitzender Kurt Abele betont: „Nachhaltigkeit beginnt im Kleinen und bei jedem Einzelnen. Als VR-Bank Ostalb eG liegt uns der Erhalt einer vielfältigen und nachhaltigen Region schon immer am Herzen. Wir sind überzeugt, dass nur auf Nachhaltigkeit ausgerichtete Unternehmen langfristig erfolgreich sein können.“

Über das Nachhaltigkeitsmanagementsystem WIN-Charta des Landes Baden-Württemberg verfolgt die VR-Bank zwölf Leitsätze, die sich auf die Bereiche soziales Engagement, nachhaltiges Wirtschaften, Mitarbeiterverantwortung, Klima- und Umweltschutz erstrecken. „Die Leitsätze der WIN-Charta entsprechen unseren Grundwerten: Rücksichtnahme auf ökologische und soziale Aspekte bei gleichzeitigem verantwortungsvollem Wirtschaften. Dabei legen wir höchsten Wert auf regionalen Bezug“, so Abele.

Nachhaltige Projekte

Seit vielen Jahren engagiert sich die VR-Bank für die Ostalb-Bürger Energie eG sowie den Lehrstuhl für Erneuerbare Energie an der Hochschule in Aalen. Für den Bau von zwei energieautarken 3-Familienhäusern wurde im vergangenen Jahr die Auszeichnung als „Ort voller Energie“ von Umweltminister Franz Untersteller überreicht. Im Rahmen des VR-GewinnSpar-Projekts „Garten3“ setzt sich die Genossenschaftsbank zudem seit 2018 für nachhaltige Bildung junger Menschen ein. Damit sollen bereits die Kinder in den Kindergärten und Grundschulen für das Thema Nachhaltigkeit und Umweltschutz sensibilisiert werden, in-



Kürzlich durfte sich die VR-Bank Ostalb über das Zertifikat „Klimaneutrales Unternehmen 2020“ freuen. *Foto: Thomas Siedler*

dem sie die gespendeten Hochbeete und Insektenhotels vor Ort nutzen können.

Seit vielen Jahren fördert die VR-Bank soziale, gemeinnützige und mildtätige Einrichtungen in der Region mit jährlich bis zu 500 000 Euro.

„Wir sind überzeugt, dass nur auf Nachhaltigkeit ausgerichtete Unternehmen langfristig erfolgreich sein können.“

Kurt Abele
Vorstandsvorsitzender

Die VR-Bank lebt Nachhaltigkeit in allen Facetten und bietet ihren Mitgliedern und Kunden mehrere nachhaltige Anlageoptionen an. Jeden nachhaltigen Sparplan, der im 1. Quartal 2021 abgeschlossen wurde, hat sie sogar mit einer Spende für nachhaltige Projekte bezuschusst. Letztendlich konnten dadurch insgesamt 4 000 Euro an die beiden Naturschutzbünde im Ostalbkreis gespendet werden.

„Nachhaltig leben – das bedeutet, verantwortungsbewusst

denken, planen und handeln, so dass es uns wichtig war, zudem einen klimaneutralen CO₂-Fußabdruck zu hinterlassen“, betont Abele. Kürzlich durfte sich die VR-Bank Ostalb über das Zertifikat „Klimaneutrales Unternehmen 2020“ freuen, das bedeutet, dass der CO₂-Fußabdruck der Genossenschaftsbank 2020 erstmals klimaneutral ist. Es können nicht alle CO₂-Emissionen vermieden werden, so dass diese durch den Erwerb von CO₂-Minderungszertifikaten kompensiert werden können.

CO₂-Fußabdruck reduzieren

„Reduzieren kommt vor Kompensieren. Demnach werden wir auch in Zukunft alles daransetzen, unseren ökologischen Fußabdruck kontinuierlich zu reduzieren“, hebt Abele hervor. Die VR-Bank Ostalb eG stellt zum Beispiel ihren kompletten Fuhrpark auf eMobile um. Außerdem wurde auf Grünstrom umgestellt. „Solides Wirtschaften ist Grundvoraussetzung dafür, dass wir mit unserem Handeln aktiv einen nachhaltigen Beitrag für unsere Gesellschaft und die Umwelt leisten können“, meint Kurt Abele und ergänzt „Wir haben noch viel vor, um die Zukunft nachfolgender Generationen lebenswert zu erhalten.“ *pm*